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令和６年度おぢやまちゼミ説明会開催!!
　おぢやまちゼミ実行委員会（小川和幸委員長）
では、まちゼミへの参加を希望する事業所向けの
説明会を開催します。初めての事業所大歓迎で
す。是非ご参加ください。
令和６年４月１６日（火）
　昼の部：午後１時３０分～午後２時３０分
　夜の部：午後６時３０分～午後７時３０分
　会　場：小千谷商工会議所　３階ホール

商工会議所HPよりお申込みください。

工業部会 三条市・パール金属㈱に企業視察へ工業部会 三条市・パール金属㈱に企業視察へ
アイテム開発の企画力と業界屈指のアイテム開発の企画力と業界屈指の

物流システムを学ぶ物流システムを学ぶ

　令和６年能登半島地震義援金募金に温かいご協
力をいただき、大変ありがとうございました。皆
様からお寄せいただいた義援金２０７万３千円（１２３
事業所）に、賀詞交歓会などの募金活動で集まっ
た５万７千円を合わせた２１３万円を、日本商工会
議所を通じて被災地の商工業者並びに商工会議所
の復興支援に活用させていただきます。

　２月28日（水）に工業部会（久保田厚部
会長）は第14回企業視察会として三条市の
パール金属㈱を視察し、12名の参加があり
ました。
　パール金属㈱のキッチン・リビング用品や
アウトドア・レジャー用品２万点以上が展示
されているショールームと、最新鋭の大型自
動倉庫スーパーハブ流通ステーションを見学
しました。
　ニーズを掴み年2000～3000点のアイテム
を開発する企画力や業界屈指の物流システム
による管理体制を学べ、参加者にとって有意
義な視察会となりました。

令和６年能登半島地震
義援金募金のお礼とご報告

　２月２４日（土）、２５日（日）に「第４８回おぢや風船一揆」
が小千谷市防災公園（元中子）で開催されました。
　今年度は小雪の為、残念ながら縮小開催となり、グローバルー
ンフェスティバルやスノートレインなどのイベントが中止となり
ましたが、大人気の熱気球試乗体験やフアフアランド、アウ
トドア体験広場などのイベントが開催されました。うまいもの
広場では小千谷のうまいものが大集結し、多くの方にご来場
いただき、大変な賑わいをみせていました。
　イベント開催にあたり、皆様方よりご協力頂き誠にあり
がとうございました。

▲フアフアランド▲うまいもの広場

▲熱気球試乗体験

第４８回おぢや風船一揆開催 !!第４８回おぢや風船一揆開催 !!第４８回おぢや風船一揆開催!!第４８回おぢや風船一揆開催!!2/2４・252/2４・25
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　会頭から市長に提出していた「小千谷市政に対する要望書」に対する市の回答内容を報告します。

*令和６年１月９日に外国人活用セミナー実施済み

〈光熱水費及び燃料費の増高に対する支援金の支給〉
　エネルギー価格の高騰に伴う支援について、石油、電気、都市ガスについては国が実施しています。
また、これまで国の支援対象外となっていた特別高圧電力の供給を受ける中小企業に対しては、今
年度、新潟県が補助を開始したところです。
　これらの支援は大きな財政出動を伴い、市が独自に実施することは困難であることから、国・県
と連携して実施してまいりたいと考えております。

〈規模の大きな施策を県や国に働きかけること〉
　これらは全国共通の課題であるため、全国市長会などを通じ、多くの力を結集した形で働きかけ
ていきます。

２．エネルギーコスト負担急増による経営への影響を抑制する支援

〈外国人労働者の雇用に関する支援について〉
　人材確保に関して、当市では市内及び近隣地域の生徒・学生に小千谷市内の企業を紹介すると
ともに、市内企業がこれらの生徒・学生に自社を直接ＰＲする機会を得られるよう支援を行って
います。しかし、人口減少や景気回復により、人材確保はこれまで以上に困難な状況となり、い
くつかの企業では外国人労働者を雇用して不足する人材を賄っている実態があることも承知して
おります。
　他方、外国人労働者を雇用することは、様々な規制、言葉や文化の壁などの課題があり、小規
模な企業が新たに取り組むにはハードルが高いと考えております。そこで、これから外国人労働
者を雇用することを検討している企業に対してセミナー等による情報提供を行いたいと考え、来
年１月*に、「外国人材活用セミナー」を貴所と共催させていただきます。
　今後も貴所と協力しながら、外国人労働者の雇用に関する有益な情報の提供に努めるとともに、
人材不足の解消につながる施策を進めてまいります。

〈市外からの労働力の維持と確保に即効性のある家賃補助などの支援〉
　１１月に当市の「小千谷市重点政策プロジェクト・チーム」が市内の企業で働く方を対象とし
たアンケート調査を実施しました。製造業を中心に貴所会員企業からもご協力いただき、多くの
従業員の方から回答をいただきました。現在、市内企業の人材確保の課題を整理しているところ
であり、家賃補助を含めて人材確保に効果のある施策について検討し、実施してまいります。

１．事業継続のための人材確保に対する支援
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会員事業所訪問
vol.35

新たに商工会議所に入会された錦鯉振興会に
お伺いし、錦鯉と小千谷の魅力を改めてお聞
きしました。

　世界的に有名な小千谷市の錦鯉。小千谷市にとって主要な産業の一つである養鯉業を支える（一社）
全日本錦鯉振興会は全国９地区にあり、その本部事務局が小千谷市にある。理事長の平澤久司さんにか
わり、事務局長の瀬沼務さんにお話を伺った。

◀同じ錦鯉は世界に一匹としていない。自分だけのお気に入りの一匹を探してみては。

錦鯉をもっと気軽に、もっと身近に

⃝住所：小千谷市薭生乙１７４－１
⃝Te l：0258-83-3345

▲品評会は体長ごとに３つの区分がある。どの品評会にも
1,000尾を超える錦鯉が出品され、会場はたくさんの来場者
で賑わう。

世界へ広がり続ける錦鯉
　全日本錦鯉振興会は、錦鯉総合品評会をはじめと
したさまざまな品評会の運営を担っており、錦鯉の
普及を目的として昭和４５年に設立された。錦鯉の原
産地という地区の特性を生かしつつ、国内や世界に
向けたＰＲなど錦鯉振興発展のための事業を行って
いる。
　錦鯉の販売先は７割が海外だ。品評会に足を運ぶ
のも半数は外国人で、錦鯉は海外からの根強い人気
がある。

『発祥地』という小千谷だけの強み
　海外の錦鯉ファンの多くが「こんなに綺麗な鯉が生まれる町を見てみたい」と小千谷市を訪れる。また、
市内には養鯉業者が数多く存在し、一度の滞在で多様な錦鯉を見て回ることができるのも発祥地・小千
谷の強みの一つだ。しかし、その強みを活かしきれていない現状を瀬沼さんはもったいなく感じている。
　「逆にいうと錦鯉しかないんですよね。宿泊施設や飲食店が少なく、小千谷市にはただ錦鯉を見に来
るだけ。市内の養鯉業者さんもこの現状をなんとかしようと、錦鯉と一緒にお酒やお米といった特産品
を集めて物産展を開こうと頑張っていたりして、錦鯉振興の本部としてそういった取組を後押ししてあ
げたいと考えています」

　海外人気が高まる一方、国内需要は３割ほどと高くない。『泳
ぐ宝石』と呼ばれ、ブランドイメージが強調されて手を出しにく
いと思われがちだが、「決してそんなことはないんです」と瀬沼
さん。
　「価格帯は幅広くて、とても手ごろな錦鯉もいます。また、錦
鯉は大きくなるから池じゃないと飼えないとも思われがちですが、
水槽で育てれば水槽に見合った大きさに育つんですよ。錦鯉は賢
いので、これ以上大きくなったらだめだというのがわかるんです。
敷居の高いものと思わずに、ご家庭の水槽でもっと身近に錦鯉を
楽しんでもらえたら嬉しいです」

（一社）全日本錦鯉振興会（一社）全日本錦鯉振興会
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調査期間：令和５年12月13日（水）～12月25日（月）
調査方法：FAXまたはメールにて調査票を送信、FAX・メール・回答フォームのいずれかで回答
調査票送信数および回答数：送信795件中、202件より回答（回答率２５.４%）

（185件の回答）

５．外国人材の受入れ・活用にあたり政府・自治体・公的機関等に求めることをお選びください。
　　（複数回答可）

（190件の回答）

４．貴社で外国人を雇用する場合、懸念されることをお選びください。（複数回答可）

小千谷商工会議所 人手不足と外国人の雇用に関するアンケート集計結果②（抜粋）
（人手不足に関する調査の集計結果①は２月号に掲載しました）

１．現在、外国人を雇用（技能実習生の受入れを含む）していますか。
は　い 10
いいえ 192
合　計 202

２．【設問１で「はい」と回答された方】
今後３年以内に外国人の雇用を増やしたい
ですか。
増やしたい 3
減らしたい 0
現状維持 3
検討中 4
合　計 10

３．【設問１で「いいえ」と回答された方】
今後3年以内に外国人を雇用する見込みが
ありますか。

は　い 4
いいえ 119
分からない 46
検討中 13
合　計 182
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《ネット試験施行日程》 《２０２４年度 各種検定試験施行日程》
検定名 級 受験料

（税込）
試験日と

申込受付期間
会
場

日商ＰＣ
・文書作成
・データ活用
・プレゼン
　資料作成

２級 ７，７００円

随　時
（平日1０時００分
～16時００分の間）
※受験希望日の
　１週間前までに
　申込

小
千
谷
商
工
会
議
所

３級 ５，５００円
Basic級

※文書作成、
　データ活用のみ

４，４００円

日商
プログラミング

Expert級 6，6００円
Standard級 ５，５００円
Basic級 ４，４００円
Entry級 ３，３００円

キータッチ２０００テスト ２，２００円
ビジネスキーボード ３，３００円

簿記初級 ２，２００円
原価計算初級 ２，２００円

検
定 試 験 日 施行級 申込受付期間 会

場

簿
記
検
定

２０２４年６月９日(日) １級～３級 ４/２２(月)～５/1０(金) 小千
谷
商
工
会
議
所

２０２４年11月1７日(日) １級～３級 ９/３０(月)～1０/1８(金)

２０２５年２月２３日(日) ２級～３級 1
2025/
/6(月)～1/２４(金)

珠
算
検
定・暗
算
検
定

２０２４年６月２３日(日) 珠算検定：
段位～６級

暗算検定：
１～６級

５/７(火)～５/２２(水) 小千
谷
商
工
会
議
所

２０２４年1０月２７日(日) ９/９(月)～９/２５(水)

２０２５年２月９日(日) 1２/16(月)～1
2025/
/８(水)

受
験
料（
税
込
）

簿記検定 １級：８，８００円　２級：５，５００円　３級：３，３００円

珠算検定
段位(珠算のみ)：３，０００円　１級：２，８００円
２級：２，０００円　３級：1，８００円
４～６級：1，２００円

暗算検定 １～３級：1，２００円　４～６級：1，1００円

 〈ネット試験申込について〉
受験日時を決定するため、当所へ電話またはメールにてご希望の
受験日時を第１～第３希望までご連絡ください。
TEL：0258-81-1300　メール：mail@ojiyacci.org
申込書はＨＰからダウンロードできます。
http://www.ojiyacci.org/examination-net.html ※２０２４年度より検定受験料を改定いたします。

「おいしさ運ぶ容器も進化している」

日経ＢＰ総合研究所　上席研究員 渡辺　和博
　広島のソウルフードといえばお好み焼きです。お好み焼
きにまつわる面白い話を聞きました。広島県民のお好み焼
き愛は強く、コロナ禍でお店での飲食が難しくなった時期
には、テイクアウトの利用が大きく増えました。しかし、
ここに新たな問題が生じました。
　広島のお好み焼きは、キャベツも生地に練り込んで焼く
大阪のお好み焼きとは違い、薄く焼かれた生地の上にキャ
ベツをたっぷり山盛りにのせてつくります。この大量のキャ
ベツから出る水分量がとても多いのです。熱々のお好み焼
きをプラスチックの容器に入れて持ち帰ると、ふたに付い
た湯気が水滴となって下に落ち、薄い生地に染みてしまい
ます。せっかくつくりたてを買っても、食べるときには全
体がべちゃべちゃになってしまうのです。
　この問題を解決するために、お好み焼き専用の持ち帰り
容器を開発した会社があります。
　プラスチックや紙などさまざまな素材で食品パッケージ
をつくる株式会社シンギ（広島市）が開発したのは、サト
ウキビの搾りかすを原材料にした厚手のボール紙のような
素材です。これを成形し、ふたには湯気が水滴化しないよ
うに適度な吸湿性を持たせ、底にも水滴がたまらないよう
な構造を取り入れました。
　この容器は熱や低温にも強く、テイクアウトの用途だけ
でなく、冷凍にしたお好み焼きの容器として、通販や県外
での販売にもひと役買っています。東京にある広島県のア
ンテナショップでもこの容器を採用したお好み焼きが買え

ます。
　容器・包装資材が広域の運搬に対して商品の価値を保つ
例は、ほかにもあります。例えば、高知県はニラの生産量
と出荷量が日本一ですが、京阪神や関東圏など大消費地か
ら遠く離れています。せっかく良いものをつくっても、そ
れが消費者のもとへほかの産地と競争力を保った状態で届
かないとビジネスにはなりません。
　そこで、高知県が主導して開発したのが、出荷するとき
にニラを包む筒状のプラスチックフィルムを工夫して鮮度
を保つ技術でした。収穫したニラをこのフィルムに入れて
封をする際に、ニラから出る炭酸ガスの量を制御できるよ
うなシール法を開発しました。これによって、鮮度を保て
る期間が延びたため、京阪神はもとより、首都圏まで高知
のニラは届けられています。また最近ではこのフィルム自
体をさらに薄くして使い勝手を高め、技術を進化させてい
ます。
　流通業界を圧迫する2024年問題もあって、おいしいもの
をおいしい状態を保ったままどうやって消費者の元へ届け
るかは、大きな課題でもあり、さまざまな素材やシーンで
新しい提案が求められている分野です。また、通信販売や
出前配送（デリバリー）などでは、消費者の食卓まで、出
来上がったものをつくり手が届けることも求められています。
　消費者はより高度なものを求め、ますますわがままになり
ます。モノやサービスを届ける事業者にはとても厳しい状況
ですが、逆にいえばそこにビジネスチャンスがあるのです。
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2024年２月期

全国商工会議所早期景気観測

※下記予定は変更となる
　場合がございます｡会議・行事の予定

４
月

正副会頭会議

新入社員セミナー

～18日　日商委員会

常議員会

女性会通常総会

県連運営委員会

２日（火）

４日（木）

17日（水）

23日（火）

25日（木）

26日（金）

３
月

正副会頭会議

女性会正副会長会議(オンライン)

常議員会

小千谷家業塾

県連総会＆会頭会議

青年部役員会

第１回ゴルフ大会実行員会

臨時議員総会

５日（火）

７日（木）

14日（木）

14日（木）

19日（火）

25日（月）

26日（火）

26日（火）

２月の全国全産業DI推移 全 業 種 建    設 製    造 卸    売 小    売 サービス

全国
２月の業況（前年同月比） ▲12.9 ▲13.0 ▲17.0 ▲19.2 ▲14.4 ▲ 4.4

３カ月先見通し（３月～５月） ▲13.6 ▲13.7 ▲15.8 ▲23.3 ▲16.0 ▲ 4.8

北陸
信越

２月の業況（前年同月比） ▲31.4 ▲46.4 ▲22.0 ▲35.3 ▲32.0 ▲28.6

３カ月先見通し（３月～５月） ▲29.4 ▲42.9 ▲24.4 ▲23.5 ▲24.0 ▲31.0

※矢印は１月の業況との比較（➡➡）は±５未満、（ ➡➡ ）は±５以上、（⬆⬇）は±1５以上

➡➡ ➡➡ ➡➡ ➡➡➡➡

➡➡➡➡

➡➡ ➡➡➡➡
➡ ➡ ➡ ➡

➡

➡➡

⬇

⬇⬇
⬇

➡➡ ➡➡ ➡➡

全産業合計の業況DIは、▲12.9（前月比▲1.5ポイント）
　小売業は、消費者の買い控えは継続するものの、好調な
百貨店がけん引し改善した。サービス業は、飲食・宿泊業
を中心にインバウンド回復の恩恵を受けるも、人手不足や
コスト増が下押ししほぼ横ばいとなった。建設業は、公共
工事が下支えするも、資材価格の高止まり等で力強さを欠
いた。また、製造業は、企業のコスト負担増による設備投
資の足踏みを受け機械器具関係等の需要減で悪化し、卸売
業でもこれらの需要減による取引減少で悪化した。
　物価が高止まりする中、円安や人材確保に向けた賃上げ
等、コスト増が重荷となっている。深刻な人手不足や価格
転嫁等の構造的な課題も山積しており、中小企業の業況は
悪化が続いた。

先行き見通しDIは、▲13.6（今月比▲0.7ポイント）
　新年度を見据えた人流の増加による個人消費の拡大や、

企業の新たな設備投資等の取組みへの期待感がうかがえる。
一方、深刻な人手不足による受注機会の損失や長引く物価
高による買い控えの継続など、国内需要の停滞が懸念され
る。コスト増が継続する中、持続的な賃上げに向けた労務
費を含む価格転嫁の推進や生産性向上、人材確保などの対
応すべき課題が多く、先行きは慎重な見方となっている。

北陸信越の全産業の業況ＤＩは、悪化。
　北陸信越は悪化。サービス業では、能登半島地震の影響
により観光客の減少および地元住民の外出控えが継続して
おり、飲食店をはじめとする幅広い事業者において売上・採
算が悪化した。製造業では、地震の発生に伴う需要減によ
り飲食料品関係を中心に売上が悪化した。今後は観光支援
策「北陸応援割」の実施が予定されており、観光業の回復
および地域経済への好影響の波及を期待する声も聞かれた。

２月末会員数　947

会 員 情 報会 員 情 報会 員 情 報
■新規会員
　保科建築（建設業）
　　保科　鉄哉　小千谷市城内４丁目1－38
　（一財）小千谷地区交通安全協会（交通安全事業）
　　浅井　　強　小千谷市城内３丁目1－5
　グローカルマーケティング㈱（マーケティング支援）
　　今井進太郎　長岡市城内町3－2－1　山嘉ビル３Ｆ
　㈱ワイズ・クリエイション（イベント業）
　　難波　善行　長岡市栖吉町988番地12
　ゆきぐに信用組合小出郷支店（金融業）
　　小林　正典　魚沼市井口新田547－15

■代表者変更
　㈱新エレクトロ（１月10日付）
　　（新）岡村　康紀　　（旧）木村　雅子
　㈱ＪＳファンダリ新潟工場（１月24日付）
　　（新）酒井　明彦　　（旧）岡田　憲明
　㈱第四北越銀行片貝支店（２月１日付）
　　（新）佐藤　英典　　（旧）水島　　豊
　阿部幸製菓㈱（２月１日付）
　　（新）阿部　幸明　　（旧）阿部　俊幸

代表者の変更や連絡先等の事業所情報に変更がございまし
たら、当所までご連絡くださいますようお願い申し上げます。

会報本誌に掲載
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※詳細はお問合せ先やホームページ等でご確認ください。掲載情報は令和６年２月下旬現在のものとなります。

発信者・件名 主な内容 お問合せ先

【新潟県】
「消費喚起・需要
拡大プロジェクト」
応援事業（第５弾）

物価高騰等の影響により厳しい状況にある県内経済の回復を目的と
した「消費喚起・需要拡大プロジェクト」応援事業（第５弾）の募
集を開始します。

【補助対象】
県内の事業者等で構成される団体が交付決定日から令和７年２月末
までに実施する、将来的に自立・自走を目指す消費喚起・需要拡大
に向けたキャンペーン・イベント等の取組。

【補助率】　補助対象経費の１／２

【補助上限】　１，５００千円

【募集期間】　令和６年２月２２日（木）～令和６年４月１９日（金）
※商工団体からの助言等を受けて内容を修正する場合、５月８日（水）
までの間に再提出が可能。

【提出先】　最寄りの商工会・商工会議所

【新潟県】
新潟県HP
「消費喚起・需要拡大プロジェ
クト」 応援事業（第５弾）

https://x.gd/woYiS

【日本年金機構】
社会保険手続きの
電子申請について

社会保険（健康保険・厚生年金保険）手続きは、e-Govやマイナポー
タルを活用し、インターネットで申請・届出ができる電子申請をご
利用ください。毎年７月に提出する算定基礎届や賞与を支払った際
に提出する賞与支払届等、社会保険に関する主要な届出をオンライ
ンで行うことができます。

【日本年金機構】
日本年金機構HP
電子申請・電子媒体申請

https://x.gd/3hYWV

【厚生労働省】
「無期転換ルール」
への対応支援に

ついて

厚生労働省は、有期契約労働者の無期転換ルールが規定された改正
労働契約法が施行されてから５年以上経過し、多くの有期契約労働
者に無期転換申込権が発生したことを踏まえ、今年度も「無期転換ルー
ルハンドブック」および「無期転換ルールのよくある質問（Q&A）」
を作成しました。
また「多様な正社員」制度の導入・運用、「無期転換ルール」への
対応について、就業規則見直しのガイドとなる規定例等を掲載した
「多様な正社員及び無期転換ルールに係るモデル就業規則と解説」を、
法令改正等に伴い改訂しました。

【厚生労働省】
厚生労働省HP
無期転換ポータルサイト

https://muki.mhlw.go.jp/

【日本商工会議所】
価格交渉・価格転嫁
のススメ　～事業者
の価格交渉力強化に

向けて～

円安による原材料やエネルギー費、深刻化する人手不足対策と
しての労務費の上昇など、コスト負担増が企業経営を圧迫して
いる中、中小企業の持続的な成長には上昇するコストの適切な
価格転嫁が不可欠です。
日本商工会議所では中小企業が価格交渉・価格転嫁を進めてい
く為の支援事業やノウハウなどをHPにまとめております。会
員企業の皆様より是非ご活用ください。

【日本商工会議所】
日本商工会議所HP
価格交渉・価格転嫁のススメ
～事業者の価格交渉力
　　　　　　強化に向けて～

https://x.gd/BH82E

8 おぢや会議所だより


